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Presidente: Sr. Milton Fowler GREGG (Canada). 

En ausencia del Presidente, el Sr. Ahson (Pakistan), 
Vicepresidente, ocupa la Presidencia. 

T E M A 58 DE L P R 0 G RAM A 
Proyecto de presupuesto para el ejercicio econ6mico 

de 1964 (A/5440, .6/5505, A/5507, fl/5529, A/C.5/ 
973 A/C.5/978, A/C.5/982, A/C.5/988, A/C.5/989, 
1'/C.S/990, A/C.S/991, A/C.5/L.792) (continuaci6n) 

Debate genera I (conti nuac i6n) 
1. El Sr. BANNIER (Pafses Bajos) dice que su dele-
gacion apoya el proyecto de presupuesto para 1964 
(A/5505), con todos los cambios recomendados por la 
Comision Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto en su informe principal (A/550 7). Como 
el Secretario General no se ha opuesto oficialmente a 
ninguna de las reducciones recomendadas, la dele-
gacion de los Pafses Bajos da por sentado que aq~!H 
cree poder desempefiar todas sus tareas como prm-
cipal funcionario administrative de la Organizacion y 
cumplir las obligaciones que le impone la Carta de 
las Naci.ones Unidas dentro del total de los cr€ditos 
que deben aprobarse en primera lectura. 
2. En tanto que el presupuesto de 1963 se baso en una 
polltica de expansion controlada, el presupuesto de 
1964 refleja una polrtica de afianzamiento y contencion. 
Sin embargo, no debe exagerarse la importancia de 
esas calificaciones. Ambas polfticas est<in indicadas 
en distintos momentos, pero ninguna hade convertirse 
en una norma rfgida que haya de servir para siempre, 
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o incluso para un largo perfodo de tiempo. En una 
organizacion activa y din<imica como las Naciones 
Unidas, que sirve a todos los pafses en muchos campos 
distintos, la preparacion del presupuesto ha de ser un 
proceso flexible. Debe seguir si€ndolo, siempre que, 
en primer lugar, se observe disciplina y una economfa 
estricta en la preparacion de los calculos presu-
puestarios; en segundo t€rmino, que quienes analizan 
y quizas enmiendan el proyecto ejerzan un co.ntrol 
severo pero ponder ado; y, en tercer lugar, que qmenes 
to man decisiones con respecto al presupuesto lo hagan 
con pleno sentido de responsabilidad, tanto en lo que 
respecta a poner a la Organizacion en condiciones de 
llevar a cabo sus tareas como a las limitaciones 
financieras del presupuesto. Todas las delegaciones 
estan de acuerdo respecto de estos puntos, y la di-
vergencia de opiniones afecta unicamente al tipo de 
tareas que de ben financiarse con cargo al presupuesto 
ordinaria, al orden relativo de prioridad que debe 
asignarse a las diferentes actividades, y a la evalua-
cion de cuales son realmente las limitaciones finan-
cieras. Tales diferencias de opinion son naturales, y 
el resultado a que se llega en ultima instancia es de 
gran utilidad para la Organizacion. 

3. Con respecto al orden de prioridades, el orador 
recuerda que en su decimos€ptimo perfodo de sesiones, 
la Asamblea General aprobo la resolucion 1797 (XVII) 
sobre polftica integrada en materia de gastos y presu-
puesto, en la que pedfa al Consejo Economicoy Social 
que ideara una estructura dentro de la cual el Consejo 
pudiese indicar la prioridad que procediera conceder 
a los programas y proyectos de las Naciones Unidas 
en materia econ6mica, social y de derechoshumanos, 
y que revisara regularmente las prioridades a la luz 
de cualesquier necesidades mas recientes 0 mas 
urgentes y de los recursos de que se pudiere disponer 
para satisfacerlos. Debe felicitarse al Consejo por la 
moderaci6n que ha demostrado en sus decisiones de 
fondo y por su resolucion 990 (XXXVI) sobre el 
programa de trabajo en materia economica, social y 
de derechos humanos, y sobre todo por el parrafo 5 
de la parte dispositiva de dicha resolucion, en la que 
se pide a los organos auxiliares del Consejo que es-
tablezcan sus programas de trabajo ateni€ndose a las 
necesidades prioritarias dentro de sus respectivos 
sectores y de modo que faciliten una presentacion 
uniforme al Consejo, conforme a un orden funcional, 
de un programa integrado de trabajo y de actividades. 
Si, como se espera, la reaccion de los organos auxi-
liares responde al contenido de la resolucion 1797 
(XVII) de la Asamblea General, y si el Consejo, en su 
proximo perfodo de sesiones, se atiene a las peticiones 
y sugestiones que se han hecho en la Quinta Comision 
y en la Comision Consultiva, estara en condiciones 
de revisar los metodos que emplea para considerar 
las consecuencias financieras de sus decisiones. La 
Organizacion estarfa entonces mas cerca de una 
polftica integrada en materia de programa y presu-
puesto. 

A/C .5/SR.1025 
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4. El Consejo ha adoptado la actitud que correspondfa 
ante las sugestiones de la Quinta Comisi6n, pero de ben 
tomarse nuevas medidas. La delegacion de los Parses 
Bajos conffa que en los pr6ximos aiios mejorara alin 
mas la mutua comprensi6n y J.a adaptaci6n de polrticas 
entre los 6rganos presupuestarios de las Naciones 
Unidas, inclusion hecha de la Comisi6n Consultiva, y 
los 6rganos que preparan programas, sobre todo el 
Consejo y sus 6rganos auxiliares. 

Primera lecture (A/C.5/L.792) (continuaci6n) 
SECCION 3. SUELDOS Y SALARIOS (A/5505, A/ 

5507, A/5529, A/C .5/978) 
SECCION 4. GASTOS COMUNES DE PERSONAL (A/ 

5505, A/5507, A/55!~9, A/C.5/978) 

5. El Sr. BURL IN (Republica Socialista SovH§tica de 
Ucrania) dice que, al igual que en aiios anteriores, 
el presupuesto de gastos correspondiente a la secci6n 
3 supone un aumento considerable, que se debe al 
incremento completamente injustificado del personal 
de las Naciones Unidas y a la insuficiencia de control 
administrative sobre la utilizaci6n del mismo. Los 
sueldos y salarios constituyen las partidas mas ele-
vadas del presupuesto, puesto que representan aproxi-
madamente el 70% de los gastos totales, y de ben 
ofrecer las mayores posibilidades de efectuar eco-
nomfas. Si bien en 1963 el personal de la Secretarfa 
era casi 30% mayor que en 1954, enel presupuesto de 
1964 la cifra prevista para sueldos y salarios y parti-
das conexas ha sido aumentada en mas de 1.000.000 
de d6lares, de los que unos 500.000 d6lares se des-
tinan a 59 nuevos puestos de los llamados temporales. 
Ello significa de hecho un aumento de personal de la 
Organizaci6n, con el que su delegaci6n no esta de 
acuerdo. El hecho de que aumente el volumen de 
trabajo de la Secretarra no es raz6n suficiente para 
ampliar el personal; tal aumento, despu~s de todo, no 
se considerar!a esencial en igualdad de circunstancias 
en el or den nacional. Ademas, varias secciones de la 
Secretarra estan reduciendo sus actividades y habrfa 
de ser posible distribuir el volumen de trabajo entre 
el personal existente mediante una planificaci6n cui-
dadosa. 

6. Otra manera de reducir los gastos de personal 
serfa seguir una polftica constante de descentraliza-
ci6n de las actividades econ6micas y sociales de la 
Organizaci6n. Del presupuesto suplementario total 
que presenta el Secretario General todos los aiios, el 
60% es para gastos de nuevo personal del Departamento 
de Asuntos Econ6micos y Soeiales. Se estan traspa-
sando varias actividades a las comisiones econ6micas 
regionales, lo que per mite reducir considerablemente 
el personal de la Sede. Pero, en la practica, dicho 
personal sigue aumentando. 

7. Otras formas en que podrfan reducirse los gastos 
de personal serfa simplificar la estructura de la 
Secretarra, eliminar secciones que efectuan el mismo 
trabajo y organizar la labor de los funcionarios per-
manentes de una manera mas racional. En los ultimos 
aiios, sin embargo, se ha establecido la costumbre de 
contra tar expertos y consultores de fuera, quienes, 
en grado considerable, dupliean la labor de los fun-
cionarios permanentes. Como consecuencia de ello se 
gastan a menudo grandes sumas sin ningun objeto 
justificado; se sabe de casas en que algunos consultores 
de nivel media han recibido hasta 100 d6lares por dfa, 
sin contar sus gastos de viaje y dietas de alojamiento, 
durante perfodos de hasta 270 a 280 ctras por aiio. 

Tales gastos habrfan de reducirse a su mfnima expre-
si6n mediante la utilizaci6n de funcionarios permanen-
tes en todos los casos posibles. Su delegaci6n desearfa 
que el Contralor facilitase informacion sobre e1 nu-
mero de expertos de fuera a que se da empleo, los 
pafses de que proceden, sus calificaciones, y la c:lase 
y volumen de trabajo que realizan para las Naciones 
Unidas. La Secretarfa podrfa estudiar la manera de 
cooperar con los gobiernos si fuese esencial obtener 
el asesoramiento de expertos y consultores. 
8. Por las razones anteriores,sudelegac:i6nnopodra 
apoyar la recomendacion de la Comisi6n Consultiva 
con respecto a la secci6n 3 (A/5507, parr. 162). 
9. El Sr. ZELKO (Hungrfa) seiialaquelasdosseecio-
nes que se estan considerando representan, con mucho, 
las partidas mas elevadas del presupuesto de las 
Naciones Unidas. El cr~dito total que pide el Secre-
tario General para la secci6n 3 es de 45.406.500 
do lares, que la Comision Consultiva ha reducido a 
45.083.980 dolares. Esto supone el aumento de 
4. 750.000 d6lares sobre los gastos efectuados en 1962, 
y de 1.154.000 d6lares sabre los gastos previstos para 
1963. La tendencia a la expansion es evidente. Puede 
sostenerse que en algunos casas el aumento de personal 
se debe al que ha experimentado el volumen de trabajo 
de ciertas secciones de la Secretarfa; pero no es 
posible considerarlo enteramente justificado. Gran 
parte de ese aumento podrfa haberse evitado con una 
planificaci6n mas cuidadosa y una mejor utilizaci6n 
de los recursos de personal. 
10. Esa opinion es corroborada por la Com.lsion 
Consultiva en su informe del decimos~ptimo perfodo 
de sesiones en el que recomend6 que no deberfa 
aumentarse la plantilla - tanto si se tratase de ex-
pansion controlada como si no - a menos que fuese 
evidente que se habra agotado la posibilidad de que el 
personal existente absorbiese nuevas tareas (v~ase 
A/5507, parr. 76). En el debate que tuvo efecto en la 
Quinta Comision durante el citado perfodo de sesiones, 
muchas delegaciones expresaron la opinion de que la 
capacidad de absorcion del personal no se habfa 
agotado en realidad, lo que dio lugar a que se pidiese 
al Servicio de Direcci6n Administrativa de la Oficina 
del Contralor que realizase un estudio cuidadoso de 
los actuales recursos de personal. El informe de 
dicho Servicio habrfa de proporcionar la informacion 
necesaria acerca de las posibilidades de hacer una 
nueva distribuci6n del personal, pero todavra no ha 
sido presentado. La delegaci6n de Hungrfa lamenta el 
poco inter~s que demuestra la Secretarfa en tomar 
medidas para llevar a cabo esa nueva distribuei6n. 
Desde luego, no se ha ejercido ninguna presion sabre 
la Secretarfa para que logre una utilizacion mas 
racional de sus recursos de personal, porque la 
Asamblea General, en su decimos~ptimo perfodo de 
sesiones, aprob6 un aumento muy grande en el numero 
de puestos de plantilla, tan grande, por cierto,, que 
muchos de esos puestos est<in actualmente vacantes. 

11. La nueva distribuci6n del personal del cuadro 
organico no es facil, puesto que no siempre se pueden 
utilizar a los especialistas de una rama en otra dis-
tinta; de hecho, la necesidad de especialistas c:hoca 
contra los cambios que inevitablemente sobrev:.enen 
en las actividades de la Organizacion. Por lo tanto, 
sobran razones para aumentar la proporci6n de fun-
cionarios contratados por un plaza fijo. 
12. Una de las caracterfsticas de los calculos de 1964 
para la secci6n 3 es la introducci6n de una nueva 
categorfa titulada "puestos temporales ". E sa eate-
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gorfa, segU.n se la define en la p1igina 20 del proyecto 
de presupuesto (A/5505), constituye una clara mejora 
con respecto a la categorfa de puestos provisionales 
que figuraba en los presupuestos de 1961 y 1962, ya 
que, con el nuevo sistema, la Secretarra no puede 
crear puestos que luego pas en a convertirse en puestos 
de plantilla sin el consentimiento de la Comisi6n. Sin 
embargo, esa ventaja es m1is aparente que real, porque 
siempre se debe suprimir todo puesto que deje de ser 
util. Con todo, su delegaci6n desearfa que se aplicase 
el principia. Considera que la nueva categorfa de 
puestos temporales es en realidad un pretexto para 
aumentar el credito presupuestario correspondiente a 
personal supernumerario y crear subrepticiamente 
nuevas puestos de plantilla. Como hay una relaci6n 
entre el numero de funcionarios de Servicios Generales 
y el de los del cuadro organico, habrfa de ser posible 
satisfacer las necesidades temporales mediante la 
redistribuci6n del personal actual. En opini6n del Sr. 
Zelko no esta justificado aumentar el credito para 
personal supernumerario a que se refiere el capftulo 
III de la secci6n 3 del proyecto de presupuesto de 1964. 
13. La delegaci6n de Hungrfa hace suyas las esperan-
zas expresadas por la Comisi6n Consultiva en el pa-
rrafo 1:30 de su informe principal en el sentido de que 
el Secretario General estudie la posibilidad de justi-
ficar plenamente en los futuros proyectos de presu-
puesto anuales todas las reclasificaciones que su-
pongan el paso durante el ejercicio econ6mico a la 
categorfa de P-5 y otras m1is elevadas, y la recomen-
daci6n formulada por la Comisi6n Consultiva en el 
parrafo 146 de su informe de que deberfa aumentarse 
de 5% a 5,4% la deducci6n correspondiente a movi-
miento de personal. 
14. Por ultimo, sefiala que si la Comisi6n se niega 
a aprobar el presupuesto correspondiente a los 59 
puestos temporales innecesarios, que asciende aproxi-
madamente a 500.000 d6lares, puede ahorrar unos 
100,000 d6lares m1is en la secci6n 4,algunosde cuyos 
capi'tulos guardan entrecha relaci6n con esos puestos, 
15, El Sr. ZALAMEA (Colombia) dice que, como su 
delegaci6n ya declar6 en el decimoseptimo perfodo de 
sesiones (927a. a 929a. sesiones) yen eldebate gene-
ral del actual perfodo (1020a. sesion), la Comisi6n debe 
considerar muy cuidadosamente toda decision de re-
ducir los gastos correspondientes a la secci6n 3, pues 
ella podrfa afectar adversamente a la eficiencia o a 
la moral de la Secretarfa. 
16. El orador pregunta si la Secretarfa podrfa dar 
respuesta a las tres preguntas que formula en la 
1020a. sesi6n, a saber: cu1intas vacantes pueden atri-
buirse a la imposibilidad de hallar candidatos sufi-
cientemente id6neos; cuantos de los respectivos traba-
jos son hechos por otros funcionarios que dedican a 
ellos parte de su tiempo o que los atienden tempo-
ralmente; y si las vacantes podrfan clasificarse por 
actividad y organizaci6n. 
17. El Sr. KIRKBRIDE (Secretarfa) dice que la situa-
ci6n que existe con respecto a las vacantes fluctua 
semanal y hasta diariamente, pero que se mantiene 
constantemente informada a la Comisi6n Consultiva. 
En el verano de 1963 habfa 172 vacantes del cuadro 
org1inico en todas las oficinas. En agosto ese numero 
habfa bajado a 145 y, seg(tn los informes mas recientes, 
es de 99 en la actualidad. 

18. Respondiendo al representante de Colombia, dice 
que la mayor parte de las vacantes no se pueden 
llenar por la dificultad de encontrar personal debi-

damente calificado, sabre todo cuando han de tenerse 
en cuenta los requisitos de la distribuci6n geografica. 
La mayor parte de las vacantes se producen en el 
Departamento de Asuntos Econ6micos y Sociales, 
pero existen muchas en el Servicio de Idiornas y 
Reuniones, aunque no rija en este caso la distribuci6n 
geografica, ya que el personal es contratado a base de 
oposiciones. Las dificultades de contrataci6n se deben 
a la creciente competencia que existe para conseguir 
personal especializado en idiomas entre otras organi-
zaciones internacionales y a las altas calificaciones 
que se exigen en las Naciones Unidas. 
19. En respuesta a la segunda pregunta del repre-
sentante de Colombia, dice que actualmente hay 68 
puestos permanentes ocupados provisionalmente por 
personal contratado por cor to plaza, hasta tanto se 
contrate personal de carrera. La labor de la Organi-
zaci6n no puede llevarse a cabo eficazmente sin la 
ayuda de estos funcionarios temporales. Por ejemplo, 
ha habido que contratar interpretes y traductores para 
poder atender los servicios de la Asamblea General. 
Se espera que antes de fines de afio la Oficina de 
Personal podra llenar 65 de las 68 vacantes mencio-
nadas, mediante contrataci6n de personal permanente. 

20. En cuanto a la tercera pregunta, hay 72 vacantes 
en el Departamento de Asuntos Econ6micos y Sociales, 
38 de los cuales corresponden a la Sede, seis a la 
CEA, 19 a la CEALO y nueve a la CEPAL. 
21. En cuanto al acondicionamiento de aire en el 
s6tano, respecto del cual el representante de Co-
lombia formul6 tambien una pregunta, el asunto est1i 
en estudio por parte de un grupo especial de ingenieros, 
como consecuencia de la dec isi6n tom ada por la Asam-
blea General en su decimoseptimo perfodo de se-
siones!J. El Secretario General informara en breve a 
la Quinta Comisi6n acerca de los resultados de dicho 
estudio. 
22. Pasando a la pregunta del representante de la 
RSS de Ucrania acerca de los consultores, dice que 
el uso de consultores es controlado estrictamente; se 
los contrata linicamente para tareas o proyectos 
especiales para los cuales no resultarfa econ6mico 
contratar personal permanente. La Comisi6n Consul-
tiva recibe anualmente una lista de todos los consul-
tares que perciben honorarios superiores a 500 d6-
lares, con sus nombres, los proyectos o estudios para 
los que han sido contratados, y los honorarios que se 
les paga. 
23. Con respecto a la nueva categorfa de puestos 
temporales, respecto de la cual se han hecho varios 
comentarios, dice que la introducci6n de esa cate-
gorfa parecio constituir un metoda practico y sensato 
de lograr que ciertas funciones que no tienen proba-
bilidad de pasar a ser permanentes sean desempefiadas 
durante el tiempo que sea necesario. La informacion 
que se da en las p1iginas 34 y 35 del proyecto de 
presupuesto (A/5505) demuestra que las necesidades 
que existen al respecto son inciertas. Por ejemplo, 
parte de los puestos temporales en la Oficina del 
Contralor se necesitan para funciones relacionadas 
con el cambio al nuevo sistema de computaci6n electr6-
nica. No es posible evaluar las necesidades de personal 
para cuando se haya instalado el nuevo sistema hasta 
que se haya hecho el trabajo preparatorio, 
24. El Sr. ZALAMEA (Colombia) preguntaencu1intos 
casas hacen otros funcionarios contratados con ca-

!J Vease Documentos Oficiales de la Asamblea General, decimosep-
timo perfodo de sesiones, Anexos, tema 62 del programa, documento 
A/5334. 



92 Asamblea General - Decimoctavo perfodo de sesiones - Quinta Comision 

racter temporal el trabajo que deberian hacer los 
titulares d~ los puestos vacantes. 
25. El Sr. KIRKBRIDE (Secretarfa) dec lara que es 
imposible dar una cifra exacta, pero que cuando el 
trabajo que debiera hacer el funcionario ausente es 
urgente o de especial importancia, lo hace otro fun-
cionario ademas de su trabajo normal o un funcionario 
contratado temporalmente. La consideracion principal 
es que no se atrase el trabajo relativo a proyectos 
o informes esenciales. 
26. El Sr. SOLTYSIAK (Polonia) manifiesta que su 
delegacion se preocupa desde hace mucho tiempo de 
la necesidad de definir el allcance adecuado de las 
actividades de informacion publica de la Organizacion, 
cuestion planteada por la Comision Consultiva en el 
parrafo 87 de su informe principal. La suspension de 
la publicacion Coup d 'oeil, que la delegacion polaca 
celebra, liberara. sin duda algunos fondos que permi-
tiran reducir en 1964 el nivel de gastos de los Servi-
cios de Informacion Publica. Sin embargo, a pesar 
del loable esfuerzo que la Secretarfa hace con ese fin, 
los gastos de dichos Servicios todavfa son demasiado 
elevados con relacion al resto del presupuesto. Por 
su resolucion 1405 (XIV), la Asamblea General esta-
blecio un tope de 5.000.000 de dolares para las acti-
vidades de los Servicios de Informacion Publica; 
debe ser ciertamente posible continuar dentro de 
esos lfmites. 

27. El Sr. Soltysiak, refiri€mdose a los parrafos 83 a 
85 del informe de la Comision Consultiva, dice que la 
delegacion polaca apoya enteramente la propuesta de 
la Comision de que se revise periodicamente el 
programa de informacion publica con objeto de reducir 
los gastos y aumentar la eficiencia; y comparte sus 
dudas acerca de la justificacion de las dos reuniones 
regionales de directores de centros de informacion 
previstas para 1964 en Santiago y en Ginebra. Se 
podrfan realizar mas economfas reduciendo las visitas 
al extranjero de los altos funcionarios de informacion 
publica, que resultan molestas y costosas para los 
centros interesados. Serfa mejor dar mas latitud a los 
directores de los centros de informacion dentro de 
los lfmites del presupuesto. La delegacion de su pafs 
tambien apoya el criterio de la Comision Consultiva 
de que los Servicios de Informacion Publica deben 
tomar disposiciones para evitar la duplicacion de la 
labor que realizan las organizaciones nacionales de 
informacion de los pafses mas desarrollados. La 
manera mas economica y mas eficaz de prestar 
servicio a los pafses menos desarrollados consiste 
en dar las facilidades apropiadas a sus corresponsales 
acreditados en la Sede. Si los Servicios de Informa-
cion Publica concentraran su atencion en las cues-
tiones mas inmediatas, seguramente serfa posible 
permanecer dentro dellfmite de 5.000.000 de dolares 
que el orador ya ha mencionado. 

28. Para terminar, recuerda que una parte de la 
Conferencia de las Naciones Unidas sobre la aplica-
cion de la ciencia y la tecnologfa en beneficio de las 
regiones menos desarrolladas habfa de transmitirse 
por conducto del saHHite "Telstar" a principios de 
afio. El orador desearfa saber cuanto ha costado esta 
operaci6n a las Naciones Uniclas. 

29. El Sr. KOLBASIN (Republica Socialista Sovietica 
de Bielorrusia) tambien comparte las dudas mani-
festadas por la Comision Consultiva en el parrafo 84 
de su informe. El 80% aproximadamente del total, ya 
excesivo, de 6.000.000 de dolares consignado para las 

actividades de los Servicios de Informacion PG.blica 
durante 1963 se ha dedicado a gastos administrativos; 
del resto, se ha gastado mas de 1.000.000 de d6Jares 
en los servicios de radio e informaci6n visual. Se ha 
tratado de justificar esos gastos sosteniendo que los 
medios de informaci6n de que se trata son particu-
larmente adecuados a las necesidades de los pafses 
en desarrollo. Sin embargo, el hecho es que la mayor 
parte de esos gastos se ha dedicado a programas en 
ingles, frances y espafiol, que son accesibles, sobre 
todo en el caso de la televisi6n, a 19 o 20 Estados 
Miembros nada mas de Europa occidental y de las 
Americas. Ademas, los programas nose ajustanalas 
normas de objetividad que corresponden a un organo 
internacional, pues reflejan habitualmente la opinion 
de las Potencias occidentales. Desgraciadamente, ello 
es cierto tambien en lo que respecta a las publicaciones 
de los Servicios de Informaci6n Publica; por ejemplo, 
en abril de 1963, cuando el Comit1~ especial encargado 
de examinar la situaci6n con respecto a la aplicacion 
de la Declaraci6n sobre la concesi6n de la inde-
pendencia a los parses y pueblos coloniales aprob6 
una reso1uc1on acerca de los territorios bajo admi-
nistracion portuguesa, la United Nations Revie\y: dio 
una resefia enteramente tergiversada de los debates 
de dicho Co mite, destacando la opinion de la minor fa 
y reservando un espacio exagerado a una carta del 
Gobierno portugufls en defensa de la posici6n de este 
pars. 

30. En general, se ha malgastado mucho dinero en 
6rganos inCttiles, como el Comite Consultivo de 
Informacion Publica; dada su situacion finaneiera 
actual, la Organizacion no puede permitirse el lujo de 
utilizar sus limitados recursos sino de la manera 
mas racional posible. 

31. El Sr. BAUTISTA (Filipinas) declara que la 
reclasificacion de puestos plantea graves problemas 
y que no hay que pasar por alto las observaciones que 
la Comision Consultiva hace al respecto en elparrafo 
137 de su informe principal. En Filipinas se establece 
una distinci6n clara entre la creaci6n y reclasifica-
cion de puestos, por una parte, y la contrataci6n de 
personal, por otra; lo primero es un acto legislativo, 
y lo segundo, una funcion puramente ejecutiva que 
incumbe por lo general al departamento interesado. 
Antes de crear o reclasificar un puesto, se han de 
tener en cuenta las necesidades de la administraci6n 
publica, las funciones y responsabilidades del puesto, 
y los emolumentos correspondientes; he ahf unos 
puntos que la Comisi6n Consultiva tiene ciertamente 
presentes cuando, en el parrafo 130 de su info:rme, 
manifiesta la esperanza de que el Secretario General 
estudie la posibilidad de justificar plenamente todas 
las reclasificaciones propuestas. El orador espera 
que el Contralor pueda ahora exponer la situaci6n 
con mas detalles. 

32. Otro factor que la Quinta Comision debe consi-
derar antes de proceder a la votaci6n es la situacion 
de los funcionarios cuyos puestos se reclasifican, 
punto abordado por la Comision Consultiva en el 
parrafo 126 de su informe. La delegaci6n de Filipinas 
agradecerfa que se le diesen aclaraciones. 

33. El Sr. KIRKBRIDE (Secretarfa), reeordando las 
observaciones del representante de Polonia ace rca de 
los fondos liberados como resultado de la suspension 
de la publicacion Coup d 'oeil, sefiala que la Comision 
Consultiva ya ha tenido en cuenta esa posibilidad y ha 
recomendado una reducci6n apropiada en la consigna-



1025a. sesion - 25 de octubre de 1963 93 

cion de 1964 para los Servicios de Informacion Pu-
blica. 
34. En respuesta al representante de la RSS de Bie-
lorrusia, dec lara que la Secretarfa to mara nota de sus 
observaciones. Al mismo tiempo, recuerda ala Quinta 
Comision que los gastos de los Servicios de Informa-
cion Publica por concepto de television y radio quedan 
apreciablemente contrarrestados por los ingresos que 
proporcionan los servicios de television y distribucion 
de pelfculas, detalles de los cuales figuran en la 
seccion (ingresos) 3 (Ingresos generales). 
35. Contestando al representante de Filipinas, dice 
que en las paginas 23 a 25 del proyecto de presupuesto 
para 1964 (A/5505), el Secretario General da detalles 
acerca de varios puestos especiales de categorfa 
superior que se han de reclasificar en 1964. El 
Secretario General tambil:in ha previsto la reclasifi-
cacion de varios puestos de categorfa menos eleyada 
a una categorfa superior, con objeto de dar oportuni-
dades de ascenso; los detalles constan en el cuadro 
3-5 que figura en la pagina 42 del proyecto de presu-
puesto. Acerca de la situaci6n de los funcionarios que 
ocupan los puestos cuya reclasificaci6n se propone, el 
Sr. Kirkbride dec lara que su posible ascenso se 
determinara en 1964 cuando la Junta de Nombramien-
tos y Ascensos inicie el proceso normal de revisi6n 
anual del personal. 
3S. En respuesta a la pregunta del representante de 
Hungrfa acerca del estudio del Departamento de 
Asuntos Economicos y Sociales encomendado a la 
Secretarfa, declara que la primera etapa - reunion 
de documentaci6n y datos - esta casi terminada; que 
ya se ha presentado alguna informaci6n a la Comision 
Consultiva, y que el informe final sobre una empresa 
de tal importancia debe presentarse a dicha Comision 
en su perfodo de sesiones de verano de 1964. 
37. E l Sr. TURNER (Contralor), contestando al 
representante de Polonia, declara que la transmisi6n 
de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la 
aplicacion de la ciencia y la tecnologfa en beneficia 
de las regiones menos desarrolladas fue cancelada a 
ultima hora. Sin embargo, se habfa previsto que la 
utilizacion del satl:ilite o de sus estaciones de tierra, 
tanto en Europa como en los Estados Unidos, no le 
habrfa costado nada a la Organizacion. 

PROYECTO DE PRESUPUESTO DE INGRESOS (A/ 
5505, A/5507, A/5529, A/C .5/978) 

Secci6n (ingresos) 1. Ingresos par concepto de con-
tribuciones del personal 

38. El PRESIDENTE sugiere que como la seccwn 
(ingresos) 1 se relaciona directamente con las sec-
ciones 3 (Sueldos y salarios), 4 (Gastos comunes de 
personal), 20 (Oficina del Alto Comisionado para los 
Refugiados) y 21 (Corte Internacional de Justicia), 
convendrfa aplazar su examen hasta que se haya 
tornado una decision acerca de esas otras secciones. 

As! queda acordado. 

Secci6n (ingresos) 2. Ingresos procedentes de fondos 
extrapres upues tarios 

39. El PRESIDENTE sefiala que el Secretario Gene-
ral, en el proyecto de presupuesto para 1964, ha pre-
sentado un calculo inicial de 1.580.800 d6lares para 
la seccion (ingresos) 2, que la Comisi6n Consultiva 
ha aceptado (A/5507, parr. 346). 

40. El Sr. SOLTYSIAK (Polonia) declara que sehabfa 
referido a las secciones (ingresos) 1, 2, 3, 4 y '6. En 
el decimotercer perfodo de sesiones (vease 704a. 
sesion, parr. 31) se pidio a la Secretarfa que pre-
sentara un informe detallado sobre los impuestos 
directos e indirectos pagados por las Naciones Unidas 
en todos los pafses don de tienen oficinas. E sa peticion 
ha sido reiterada en cada perfodo de sesiones ulterior, 
pero todavfa no se ha presentado ningun informe. En 
el decimosl:iptimo perfodo de sesiones, como la 
Secretarfa no habfa respondido a la petici6n hecha en 
el informe de la Comision durante el decimosexto 
perfodo de sesiones Y, la delegaci6n polaca insistio 
en que se diera una explicaci6n. En la 982a. sesion 
de la Comision, celebrada el 19 de diciembre de 1962, 
cuando l:ista casi habfa terminado su trabajo, el Asesor 
Jurfdico contesto que la Secretarfa no podfa facilitar 
la informacion necesaria, pero que en nuevas entre-
vistas con la Misi6n permanente de los Estados Unidos 
en las Naciones Unidas tal vez podrfa lograrse el 
objetivo deseado. Sin embargo, los Estados Unidos 
Unidos no son el linico pafs que interviene en este 
as unto, puesto que las Naciones Unidas tienen centros 
de informaci6n, oficinas de representantes residentes, 
dependencias de servicio movil, etc., en muchos 
pafses, de los cuales solamente 40 son partes en la 
Convencion sobre Privilegios e Inmunidades de las 
Naciones Unidas, aunque otros pafses han tornado 
disposiciones administrativas para eximir de impues-
tos a las Naciones Unidas. Pero es impropio e incom-
patible con la Carta que las Naciones Unidas paguen 
impuestos de ninguna clase. Por consiguiente, el 
orador vuelve a reiterar una vez mas su petici6n de 
informacion y encarece que se pida a la Secretarfa 
que la proporcione para el 15 de noviembre de 1963. 
41. El Sr. TURNER (Contralor) manifiesta que la 
posicion de la Secretarfa en lo que respecta a la 
petici6n de la delegacion de Polonia ha sido ya expli-
cada detalladamente en varias ocasiones. La ultima 
vez, la expuso el Asesor Jurfdico en el decimosl:ip-
timo perfodo de sesiones, en la 982a. sesion, y el 
texto completo de esa exposicion fue distribuido como 
documento A/C.5/972 ~. Es diffcil entender lo que se 
espera exactamente de la Secretarfa. Salvo en unos 
cuantos casos de muy poca importancia motivados por 
diferencias de opinion acerca del significado o del 
alcance de la Convenci6n, el orador no tiene conoci-
miento de ninguna circunstancia en que las Naciones 
Unidas paguen impuestos directos en relacion con 
bienes o servicios obtenidos para su uso oficial. Desde 
luego, es verdad que en las compras de la Organiza-
ci6n puede concurrir normalmente un factor de tri-
butacion indirecta, inclusion hecha de los impuestos 
sobre usos y consumos que forman parte del precio 
que ha de pagarse, y que, en todo caso, no estan 
exceptuados especfficamente por la Convencion. Ahora 
bien, es a todas luces imposible para la Secretarfa 
tratar de calcular. mediante un analisis de las decenas 
de millares de pedidos que se hacen anualmente en el 
mundo entero, la suma que pudiera representar esa 
tributacion indirecta o disimulada. Sin embargo, la 
Secretarfa esta muy dispuesta a prestar su ayuda en 
todo lo que sea posible, y el orador tendra mucho 
gusto en discutir este asunto en privado con el 
representante de Polonia para ver si hay algun aspecto 
acerca del cual pueda proporcionar mas informacion. 
En lo que respecta a las gestiones que se !levan a 

Y Ibid., decirnosexto periodo de sesiones, Anexos, terna 54 del pra-
grarna, documento A/5075, parr. 91. 

EJ Oocurnento rnimeografiado. 
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cabo con los Estados Unidos" el Sr. Turner no tiene 
noticias de que haya habido nada nuevo, pero el Asesor 
Jurfdico podra informar mejor a la Comisi6n sobre el 
particular. 
42. El Sr. LEONARD (Canada) dec lara que la dele-
gaci6n de su pafs desea reservar su opini6n acerca 
del capftulo II (Fondo de contribuciones voluntarias al 
Programa del Alto Comisionado) de la secci6n (in-
gresos) 2, hasta que haya adoptado una posici6n 
respecto de la secci6n 20, "Oficina del Alto Comisio-
nado de las Naciones Unidas para los Refugiados ". 
43. El PRESIDENTE manifiesta que las delegaciones 
pueden seguir ese procedimiento. 

For unanimidad, queda aprobado en primera lectura 
el calculo de 1.580.800 d6lares recomendado par la 
Comisi6n Consultiva para la secci6n (ingresos) 2 (A/ 
5507, parr. 346). 

Secci6n (ingresos) 3. Ingresos generales 
44. El PRESIDENTE sefiala que el Secretario General 
ha presentado un calculo inic:lal de 1.253.600 d6lares 
para la secci6n (ingresos) 3 del presupuesto de 1964 
y que la Comisi6n Consultiva ha recomendado que se 
aumente dicho calculo en 9:5,000 d6lares (A/5507, 
parr. 352). 

Par unanimidad, queda apro.bado en primera lectura 
el calculo de 1.348.600 d6lares recomendado par Ja 
Comisi6n Consultiva para la secci6n (ingresos) 3 (A/ 
5507, parr. 352). 
Secci6n (ingresos) 4. Venta de sellas postales de las 

Naciones Unidas (Administraci6n Postal de las 
Naciones Unidas) 

45. El PRESIDENTE sefiala que el Secretario General 
ha presentado un calculo inicial de 1.358.000 d6lares 
para la secci6n (ingresos) 4 del presupuesto de 1964, 
y que la Comisi6n Consultiva ha recomendado un 
aumento de 42.000 d6lares (A/5507, parr. 357). 

Litho in U.N. 

46. El Sr. QUIJANO (Argentina) declara que la dele-
gaci6n de su pafs desea adherirse al elogio de la 
Administraci6n Postal que la Comisi6n Consultiva 
hace en el parrafo 355 de su informe. El hecho de que 
la Administraci6n Postal haya alcanzado un gran vo-
lumen de ventas manteniendo un nivel de gastos mas 
o menos estable es prueba de la excelente labor que 
esta realizando. El (mico puesto nuevo que se prev~ 
en el proyecto de presupuesto esta plenamente justi-
ficado. 

Par unanimidad, queda aprobado en primera lectura 
el calculo de 1.400.000 d6lares recomendado por la 
Comisi6n Consultiva para la secci6n (ingresos) 4 (A/ 
5507, parr. 357). 

Secci6n (ingresos) 5. Venta de publicaciones 
47. El PRESIDENTE sefiala que el Secretario General 
ha presentado un calculo inicial de 528.800 d6lares 
para la secci6n (ingresos) 5 del presupuesto de l964, 
y que la Comisi6n Consultiva ha recomendad.o un 
aumento de 12.200 d6lares (A/5507, parr. 365). 

Par unanimidad, queda aprobado en primera lectura 
el calculo de 541.000 d6lares recomendado por Ja 
Comisi6n Consultiva para Ja secci6n (ingresos) ~~(A/ 
5507, parr. 365). 
Secci6n (ingresos) 6. Servicios de visitantes, comedor 

de delegados y cafeteria 
48. El PRESIDENTE sefiala que el Secretario Gene-
ral ha presentado un calculo inicial de 743.000 d6lares 
para la secci6n (ingresos) 6 del presupuesto de 1964, 
y que la Comisi6n Consultiva ha recomendad.o un 
aumento de 85.000 d6lares (A/5507, parr. 383). 

Par unanimidad, queda aprobado en primera lectura 
el calculo de 828.000 d6Jares recomendado por la 
Comisi6n Consultiva para Ja secci6n (ingresos) 6 (A/ 
5507, parr. 383). 

Se levanta la sesi6n a las 12.40 horas. 
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